

REVUE DE PRESSE @gouvci.officiel @gouvci



QUOTIDIENNE



in gouvci







+225 07 87 36 36 36 @gouvciofficiel

Lundi 03 mars 2025

PRESSE NATIONALE





DIVO / RECEVANT LES CHEFS TRADITIONNELS / BEUGRÉ MAMBÉ : « JE VOUS DEMANDE PARDON. SOYEZ LES DÉFENSEURS DE LA PAIX »

En marge de son séjour à Divo, le vendredi 28 février 2025, le Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, a eu une rencontre avec les chefs traditionnels et de communautés de la région du Lôh-Djiboua, à la salle de réunion du Conseil régional à Divo. Il leur a lancé ce message à cette occasion : « Je vous demande pardon. Soyez les défenseurs de la paix ici. Si vous défendez la paix, vous défendez votre richesse. Parce que s'il n'y a pas de paix, on ne peut être riche. Vraiment, soyez les défenseurs de la paix. S'il n'y a pas de paix, personne ne peut aller travailler. Soyez toujours des frères et des sœurs. Faites en sorte qu'il y ait la paix. S'il y a la paix, Divo va se développer ».



DIVO / COMMERCIALISATION DES PRODUITS VIVRIERS : LE PREMIER MINISTRE ROBERT BEUGRÉ MAMBÉ INAUGURE LE MARCHÉ DE PROXIMITÉ DE DABORÉ

Daboré, village situé dans le périmètre communal de Divo, dispose désormais d'un marché de proximité dédié à la commercialisation des produits vivriers. La cérémonie d'inauguration de cette infrastructure, réalisée dans le cadre du Programme social du Gouvernement (PS-Gouv 2), s'est tenue, le vendredi 28 février 2025, sous la présidence du Premier Ministre. C'est une réelle avancée pour cette communauté, dans la commercialisation des produits vivriers. Robert Beugré Mambé a, en effet, rappelé le contexte de ce projet en lien avec la croissance démographique de la Côte d'Ivoire.



PRÉSIDENTIELLE 2025 : LA LISTE ÉLECTORALE PROVISOIRE AFFICHÉE LE 17 MARS

La liste électorale provisoire sera affichée, le 17 mars 2025. L'information a été rendue publique, vendredi 28 février 2025, par la Commission électorale indépendante (CEI). « La liste électorale provisoire sera affichée le 17 mars 2025, dans les centres d'enrôlement, ouvrant la phase du contentieux, à partir du 22 mars 2025 pour recevoir les réclamations et les observations », a annoncé Émile Ébrottié, le porte-parole, lors d'un point-presse dans les locaux de l'institution. Ajoutant que la CEI informe l'opinion nationale que le traitement des données brutes issues de la phase de recensement touche à sa fin. « La CEI invite tous les Ivoiriens à prendre toutes les dispositions afin de consulter cette liste provisoire et d'effectuer, si nécessaire, d'éventuelles réclamations, conformément aux dispositions légales en vigueur », a appelé le porte-parole.



COOPÉRATION : D'IMPORTANTS ACCORDS SIGNÉS AVEC LA THAÏLANDE

En visite en Thaïlande, du 25 au 28 février 2025, dans le cadre du Forum économique Côte d'Ivoire -Thaïlande, Kacou Léon Adom, ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, a procédé à la signature de deux importants accords avec son homologue de la Thaïlande,

Maris Sangiampongsa. Il s'agit, d'une part, d'un mémorandum d'entente sur l'établissement des consultations bilatérales entre les départements ministériels des Affaires étrangères de la Thaïlande et de la Côte d'Ivoire. Et d'autre part, d'un accord entre la Côte d'Ivoire et le royaume de Thaïlande portant exemption de visas pour les détenteurs de passeports diplomatiques ou officiels. Selon les Affaires étrangères ivoiriennes qui rapportent cette information, le ministre Kacou Léon Adom s'est fortement réjoui de cette initiative.

Economie 🕑



PRODUCTION ANIMALE ET HALIEUTIQUE : LA CÔTE D'IVOIRE AFFICHE SON AMBITION DE DEVENIR UN HUB EN AFRIQUE DE L'OUEST

Le Salon international de l'agriculture (SIA) 2025 a refermé ses portes, le samedi 1er mars 2025. Présent à ce rendez-vous qui a duré 10 jours, le ministère des Ressources animales et halieutiques (MIRAH) dresse un bilan positif de sa participation à ce salon. Entre mise en valeur des politiques animales et halieutiques ivoiriennes, consolidation de partenariats existants et nouvelles perspectives d'investissement, la Côte d'Ivoire a su tirer parti de cette vitrine internationale pour affirmer son ambition d'avoir une production animalière et halieutique qui couvre son besoin et devenir un hub agricole en Afrique de l'Ouest. Les mois à venir seront déterminants pour le MIRAH pour concrétiser les engagements pris lors du salon, avec en ligne de mire la mise en œuvre de projets structurants pour la modernisation du secteur animal et halieutique.



INFRASTRUCTURES / ENTRETIEN : AMÉDÉ KOUAKOU ANNONCE LA FERMETURE NOCTURNE DU PONT ADO PENDANT 30 JOURS

Le ministre de l'Équipement et de l'Entretien routier, Amédé Koffi Kouakou, a annoncé la fermeture nocturne du pont Alassane Ouattara, reliant Cocody au Plateau, pour une durée de 30 jours à partir de mars 2025. Cette mesure vise à assurer l'entretien de cette infrastructure stratégique, essentielle à la circulation dans la capitale économique ivoirienne, en vue d'une réception définitive. L'annonce a été faite, le vendredi 28 février 2025, à Divo, lors d'un échange avec des journalistes en marge de l'Assemblée Générale annuelle de l'ONG Confrères Journalistes de Côte d'Ivoire (CJCI), dirigée par Traoré Moussa.



HYDROCARBURES / LES PRIX DU CARBURANT RESTENT INCHANGÉS

Les prix de l'essence super sans plomb et du gasoil sont respectivement maintenus à 875 FCFA et 715 FCFA le litre sur la période du 1er au 31 mars 2025 sur toute l'étendue du territoire ivoirien, rapporte le ministère ivoirien des Mines, du Pétrole et de l'Énergie dans une note d'information transmise, le 1er mars 2025, à abidjan.net. Quant aux prix du gaz butane, ils ont été maintenus comme le mois précédent. Ainsi, le prix de la bouteille de 6 kg demeure à 2 000 FCFA et celui de la bouteille de 12,5kg est aussi resté inchangé à 5 200 FCFA. Par ailleurs, les prix des bouteilles de 15 kg, 17,5 kg et 25 kg ont été respectivement maintenus à 6 965 FCFA, 8 125 FCFA et 11 610 FCFA. Les prix du carburant et du gaz butane sont ajustés mensuellement en côte d'Ivoire conformément aux fluctuations du marché international.

Société 🕑



ACCÈS RAPIDE AUX SERVICES D'ÉTAT CIVIL : L'ONECI PRÊT À DÉPLOYER DES BORNES DIGITALES

L'Office national de l'état civil et de l'identification (Oneci) passe la vitesse supérieure dans la modernisation des services administratifs. Le 28 février, l'organisme a présenté à la presse sa borne digitale, un outil qui simplifie l'accès à plusieurs prestations essentielles sans se rendre dans les agences.

Selon Ago Christian Kodja, directeur général de l'Oneci, cette borne permet d'effectuer diverses démarches sans passer par un guichet physique. « Elle offre des services comme l'achat de timbres, l'identification des utilisateurs de téléphonie mobile, la demande de certificat de résidence et le retrait des cartes nationales d'identité par procuration », explique-t-il. Une avancée significative pour les citoyens vivant à l'étranger ou éloignés des centres administratifs. Cette innovation s'inscrit, selon lui, dans une stratégie globale de digitalisation.



MODERNISATION DE L'ADMINISTRATION PUBLIQUE : LE PROJET PACTE LANCÉ POUR RAPPROCHER LES CITOYENS DE L'ADMINISTRATION

Un projet qui s'inscrit dans la droite ligne de la modernisation de l'administration ivoirienne. Le jeudi 27 février 2025, à l'auditorium de la Primature sis à Abidjan-Plateau, la ministre d'État, ministre de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration, Anne Désirée Ouloto, en présence de l'ambassadeur de la France, Christophe Belliard, a lancé le Partenariat pour une administration citoyenne et la transformation de l'État (PACTE). Mis en œuvre par le ministère en charge de la Fonction publique et le Service de coopération et d'action culturelle de la France (SCAC), le PACTE a pour objectif de renforcer la connexion entre l'administration publique et les citoyens en encourageant la participation citoyenne dans la gouvernance publique.



LUTTE CONTRE LE FINANCEMENT DU TERRORISME : LA CÔTE D'IVOIRE ACCUEILLE UN PROGRAMME DE FORMATION

« Notre pays a pris la pleine mesure des défis qui s'imposent à lui et à la sous-région ouest-africaine. Nous avons conscience que la victoire contre le terrorisme ne saurait être l'œuvre d'un seul pays ». Tels sont les propos du ministre de la Transition numérique et de la Digitalisation, Ibrahim Kalil Konaté, représentant le ministre d'État, ministre de la Défense, Téné Birahima Ouattara, lors de la cérémonie de lancement du programme de formation de lutte contre le financement du terrorisme, qui s'est tenue, le jeudi 27 février 2025, a Abidjan-Cocody. Pendant cinq jours, des militaires, des policiers, des douaniers, des gendarmes, des éléments de la marine portuaire ont été formés aux techniques de lutte contre le financement du terrorisme.



INAUGURATION DU COMMISSARIAT DE POLICE DU 2ÈME ARRONDISSEMENT DE FERKESSÉDOUGOU

Le général de corps d'armée Vagondo Diomandé, ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, a procédé, le vendredi 28 février 2025, à l'inauguration et la mise en service du commissariat de police du 2ème arrondissement de Ferkessédougou, selon une note du service de communication de la Police nationale. C'était en présence du ministre de la Défense, par ailleurs président du Conseil régional du Tchologo, Téné Birahima Quattara.

SANTÉ / ME ADAMA KAMARA À DABOU : « LA CMU, C'EST LA SOLUTION »



Dans sa quête de veiller à l'amélioration des conditions de vie des populations en matière d'accès aux soins, le ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Me Adama Kamara, a procédé au lancement de l'étape 2 de la campagne mobile de sensibilisation, d'enrôlement et de distribution des cartes CMU. C'était, le vendredi 28 février 2025, à la place Henri Konan Bédié de Dabou. Lors de son intervention, Me Adama Kamara a dissipé les doutes. Il a rassuré les populations face aux hésitations observées concernant l'enrôlement à la CMU. « La CMU n'est pas simplement un dispositif technique. C'est un projet de société, une promesse de justice sociale et de dignité pour tous. Elle place la santé au cœur de nos priorités nationales parce qu'un peuple en bonne santé est un peuple capable de bâtir l'avenir... La CMU est la solution santé pour tous, sans exception », a-t-il affirmé.



PRODUCTION RIZICOLE NATIONALE : BELMONDE DOGO, LA COOPÉRATIVE AHWANE DU GOH-SCOOPS ET LA FONDATION YES LANCENT LA CAMPAGNE 2025

L'agriculture demeure un pilier essentiel du développement économique et social en Côte d'Ivoire. Dans cette dynamique, la coopérative Ahwane du Gôh - Scoops, en collaboration avec la fondation YeS, a donné le coup d'envoi de la campagne rizicole 2025 à Zadiahio, sous-préfecture de Guibéroua, le vendredi 28 février 2025. C'était en présence de la ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo, cadre de la région. L'objectif de cette campagne est la place de la région du Gôh dans la production rizicole nationale. Ce projet s'inscrit dans la vision nationale portée par le Président Alassane Ouattara, qui vise une production annuelle de 2 millions de tonnes de riz afin d'assurer l'autosuffisance alimentaire et réduire la dépendance aux importations.



YAMOUSSOUKRO / RENTRÉE BUDGÉTAIRE SECTORIELLE 2025 DU METFPA : N'GUESSAN KOFFI DÉVOILE LES NOUVEAUX DÉFIS À RELEVER PAR SON MINISTÈRE

Le ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage (METFPA) a organisé, du mercredi 26 au vendredi 28 février 2025, sa rentrée budgétaire sectorielle 2025, à Yamoussoukro. L'objectif de cette rencontre était de communiquer à l'ensemble des parties prenantes, les mesures d'encadrement du budget 2025. Koffi N'Guessan, ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage (METFPA), a annoncé la poursuite de la première phase (2020-2025) du projet de construction et d'équipement de dix-sept (17) établissements, en cours. Il a soutenu que pour 2025, l'accent sera mis sur plusieurs actions prioritaires. Entre autres, la poursuite des travaux de construction, de réhabilitation et d'équipement des établissements de formation ; la finalisation et l'ouverture des structures de formation dédiées à l'apprentissage.



VU SUR LE NET

Economie ()



APPUI AUX FILIÈRES AGRICOLES : LE GOUVERNEMENT MET EN PLACE DES PROGRAMMES POUR AMÉLIORER LA PRODUCTION DES AGRICULTEURS

En Côte d'Ivoire, le Gouvernement met en place des programmes d'appui aux agriculteurs locaux. L'objectif est de booster leur production afin de renforcer la sécurité alimentaire. À Kohourou, localité située à 10 km d'Aboisso, les membres du groupement Solafia produisent du riz depuis 2022. L'association bénéficie de l'appui du conseil régional du Sud-Comoé et du ministère en charge de l'Agriculture à travers le Programme de Production Alimentaire d'Urgence (2PAU-CI). Grâce à l'aide du Gouvernement, les producteurs sont passés d'une tonne à plus de 20 tonnes de riz produites par an. De 2023 au 1er semestre 2024, plus de 12 000 tonnes de produits maraîchers ont été produites et commercialisées sur le marché ivoirien, dans le cadre du Projet d'Appui au Programme Social du Gouvernement (Pa-Psgouv). (Source : CICG)



LA CÔTE D'IVOIRE VEUT 10% DE VÉHICULES ÉLECTRIQUES DANS LE PARC AUTOMOBILE DE L'ÉTAT D'ICI 2030

"Le Gouvernement ivoirien a pour objectif, d'ici à 2030, d'atteindre 10% de véhicules électriques dans le parc automobile de l'État et de créer un écosystème favorable à leur adoption par les acteurs privés donnant l'exemple", a affirmé Dioman Coné, responsable au ministère des Transports. Le Gouvernement veut créer un "écosystème favorable" à l'adoption des véhicules électriques par des "acteurs privés donnant l'exemple", a-t-il affirmé lors d'une réunion organisée récemment dans le cadre du Projet Transition Bas Carbone (TBC) à Abidjan. (Source : Sputniknews)



NIALÉ KABA PARMI LES 50 FEMMES AFRICAINES LES PLUS INFLUENTES (FORBES)

Dans le cadre du mois de mars, dédié à la célébration des femmes, le magazine Forbes a publié un horssérie mettant en avant les 50 femmes africaines les plus influentes. Cette sélection prestigieuse met en lumière des figures féminines d'exception évoluant dans des secteurs clés tels que la finance, la politique, la mode, la technologie, les sciences et l'industrie. Parmi elles, la Côte d'Ivoire est fièrement représentée par Madame Nialé Kaba, actuelle ministre de l'Économie, du Plan et du Développement a appris Abidjan.net, ce dimanche 02 mars 2025. Celle que Akinwumi Adesina, président de la Banque Africaine de Développement (BAD), surnomme "La Force Tranquille", figure sans surprise dans ce classement, en raison de son parcours remarquable et de son impact sur l'économie ivoirienne. Économiste chevronnée, Nialé Kaba est une pionnière dans la gestion des finances publiques en Côte d'Ivoire. Première femme ivoirienne à diriger le ministère de l'Économie et des Finances (2012-2016), elle a joué un rôle déterminant dans la transformation économique du pays.





LES DROITS DE LA FEMME, 30 ANS APRÈS LA CONFÉRENCE DE BEIJING : LA CÔTE D'IVOIRE A RÉALISÉ DES AVANCÉES SIGNIFICATIVES

Cette année, c'est la ville de Dimbokro qui accueillera, le 8 mars 2025, la 48e édition de la Journée internationale des droits de la Femme. A l'occasion de cette célébration, la Côte d'Ivoire a décidé de jeter un regard sur le chemin parcouru 30 ans après la conférence de Beijing. En 1995, au nombre des 189 pays participants à la quatrième conférence mondiale sur les femmes tenue, du 4 au 15 septembre, à Beijing (Chine), la Côte d'Ivoire a signé la déclaration et le programme d'action de Beijing. Le pays, à l'occasion de la 48ème édition de la Journée internationale des droits de la Femme, veut faire le point sur cet engagement. Il a donc placé cette célébration sous le thème « Droits de la femme en Côte d'Ivoire : 30 ans après Beijing - Réalisations et stratégies pour l'avenir ». En Côte d'Ivoire, de multiples initiatives et la synergie des actions ont permis de lever les contraintes et le pays agit résolument en faveur des droits fondamentaux de la femme. (Source : CICG)



LOGEMENTS SOCIAUX : L'UVICOCI S'ENGAGE POUR UN HABITAT INCLUSIF ET DURABLE

A l'ouverture, le vendredi 28 février 2025, à Abidjan, d'un séminaire international consacré à la politique du logement social en Afrique, le ministre des Transports, Amadou Koné, par ailleurs président de l'Union des villes et communes de Côte d'Ivoire (UVICOCI), a insisté sur l'importance de ce processus. « Construire des logements, c'est bâtir des territoires et façonner l'avenir. Faisons de la territorialisation un levier de transformation positive pour l'Afrique », a proposé Amadou Koné. Selon lui, l'UVICOCI, en s'impliquant activement, veut faciliter l'intégration des collectivités locales dans la planification des logements sociaux. Tout en œuvrant pour des solutions adaptées aux réalités économiques, culturelles et environnementales dans chaque région. En effet, l'accession à un logement décent reste un défi majeur pour de nombreux Ivoiriens, notamment dans les zones urbaines. Donc l'implication des collectivités

territoriales permettra de mieux réguler le foncier, de sécuriser les titres de propriété et de promouvoir des solutions de financement adaptées aux ménages modestes.



STRATÉGIE FORESTIÈRE DE LA CÔTE D'IVOIRE : LAURENT TCHAGBA MISE SUR LES PARTENARIATS PUBLICS PRIVÉS

Selon un communiqué dont pressecotedivoire.ci a reçu copie, le ministre des Eaux et Forêts de Côte d'Ivoire, Laurent Tchagba, a réaffirmé l'importance des Partenariats Publics-Privés (PPP) dans la mise en œuvre de la Stratégie de Valorisation des Produits Forestiers (SVPF). Il s'est exprimé à ce sujet lors du Side-Event organisé par son ministère, le vendredi 28 février 2025, autour du thème : « Dynamique de mise en œuvre de la stratégie de valorisation des produits forestiers en Côte d'Ivoire », en marge du 61e Salon International de l'Agriculture (SIA) qui se tient à Paris en France. Misant sur la coopération avec les acteurs privés et les partenaires techniques et financiers, le ministre a souligné que ces collaborations permettront de mobiliser les 320 milliards de FCFA nécessaires à la mise en œuvre de la SVPF. « Grâce à votre soutien technique et financier, d'importantes avancées ont été réalisées. Nous comptons sur votre sollicitude renouvelée pour accélérer la mobilisation des ressources », a-t-il déclaré.

>>

AGENCE DE PRESSE





LES FORCES DE DÉFENSE ET DE SÉCURITÉ INSTRUITES SUR LEUR RÔLE PENDANT LE PROCESSUS ÉLECTORAL

Les forces de défense et de sécurité (FDS) ont été instruites, vendredi 28 février 2025, à Duékoué, sur leur rôle pendant le scrutin présidentiel d'octobre 2025, à l'occasion d'un séminaire de renforcement de leurs capacités, organisé par la fondation allemande, Konrad Adenauer, sur le thème : « Rôle des forces de sécurité dans le processus électoral en Côte d'Ivoire ». Selon le formateur, l'adjoint du commandant de la 8e légion de la gendarmerie territoriale, Olivier Affro N'Da, le rôle des forces de l'ordre est déterminant dans un scrutin électoral présidentiel pour garantir la sécurité et la sérénité des populations. « Avant le vote, il incombe aux FDS d'assurer la sécurité du matériel (bulletins, enveloppes, listes d'électeurs), la sécurité des bureaux de vote (BV), entre la livraison du matériel et le début du vote. Elles doivent sécuriser l'entreposage du matériel chez le gestionnaire ou dans des postes de police », a-t-il expliqué.





CÔTE D'IVOIRE / ÉDUCATION DE BASE : 12 NOUVEAUX INDICATEURS FIXÉS

La ministre de l'Éducation nationale et de l'alphabétisation, Professeur Mariatou Koné, a présidé, mercredi 26 février 2025, la 2ème session du Comité de pilotage du Programme de renforcement du système éducatif de base (PRSEB). Cet important programme, qui fait partie des réformes majeures issues des recommandations des États généraux de l'éducation nationale et de l'alphabétisation (EGENA), vise à améliorer l'accès aux services d'éducation et de santé dans l'éducation de base. Ce programme vise également à améliorer les résultats d'apprentissage et à mettre en place une gestion basée sur les performances tout au long de la chaîne de prestation de services dans le système éducatif ivoirien. Cette session a permis de faire le point sur l'état d'avancement du Programme de renforcement du système éducatif de base (PRSEB) et de valider le Plan de travail annuel budgétisé (PTAB 2025). Ce programme ressort un bilan positif pour l'année 2024.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement

en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels





@gouvci



© @gouvci.officiel



gouvcivideo



+225 07 87 36 36 36







Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG). Contact: +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email: info@cicg.gouv.ci - Site Web: www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



www.gouv.ci

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale